

Pérdidas de Pemex y CFE alertan de alto gasto operativo

Margarita Palma Gutiérrez
EL ECONOMISTA

LOS RESULTADOS negativos al segundo trimestre de 2010 de Pemex y Comisión Federal de Electricidad (CFE) alertan sobre la necesidad de reducir gastos operativos y negociar con los sindicatos para reducir las prestaciones a los altos funcionarios y a los trabajadores de menor rango.

Lo anterior lo dijo José Luis de la Cruz Gallegos, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico

de Monterrey, quien precisó: Las cifras en prestaciones son multimillonarias.

En el 2010, Pemex cuenta con una partida presupuestal para prestaciones por alimentos, transporte,

bonos, todo adicional a los salarios, por 43,000 millones de pesos, en contraste, en el 2009, la ayuda a los funcionarios fue por 26,040 millones de pesos.

POR EL MISMO CAMINO DE LFC

Por su parte, CFE tiene 17,000 millones de pesos para este rubro, y

aunque esa cantidad es 2,000 millones de pesos menos comparada con el 2009, se debe revisar su contrato colectivo porque no dista mucho de lo que se tenía con la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC), refirió el experto. De hecho, "todas las negociaciones del contrato colectivo que hacía LFC, la CFE las retomaba y las aplicaba de manera muy similar", refirió.

Cabe precisar que Pemex repor-

tó ayer miércoles una pérdida neta de 20,000 millones de pesos al segundo trimestre del 2010. Análogamente, CFE registró una por 778 millones de pesos.

"Las pérdidas en las paraestatales hacen urgente la necesidad de ver que el sector energético sea realmente estratégico para el desarrollo, como lo es en otros países, México no ha entendido eso".

De la Cruz consideró que para mejorar la situación operativa es "importante hacer una revisión de toda la estructura de gastos que tienen las paraestatales, sobre todo en prestaciones".

También se tiene que hacer una revisión en Pemex sobre las contrataciones

a terceros, porque en la parte de asesorías, consultorías e investigaciones tienen otros

1,500 millones de pesos asignados; además de los 7,500 millones para servicios comerciales y bancarios.

Más aún, se debe modificar el régimen fiscal de Pemex, de modo que tenga mayores gastos para una mejor operación; coincidieron el experto del Tecnológico de Monterrey e Ignacio Cedillo, analista de la consultoría Bursamétrica.

Cedillo también consideró que debido a que Pemex es una empresa con pérdidas consuetudinarias, es necesario reducir las asignaciones de recursos por excedentes petroleros.

El 40% de los ingresos del gobierno federal proviene de Pemex y eso limita su capacidad de operación, dijo.

mpalma@eleconomista.com.mx

1,500 millones de pesos tiene asignados Pemex por concepto de asesorías e investigaciones.

